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（一  同  礼） 

 

開 会  9 時 00 分 

 

 

事務局 

 開会時間となりました。全員ご着席ください。会長におかれましては、議事の進行

をお願いします。 

 

議長（溝口良信） 

それでは、ただ今から令和３年第１０回三股町農業委員会総会を開催いたします。 

本日は全員出席ですので総会は成立いたします。また、本日は農業委員会会議規則

第２条第５号において、農地利用最適化推進委員の兒玉道郎さんと杉野満さんが会

議に出席し第３ブロック、第４ブロックの区域においての説明をしていただきます。

これについては、会長の方で許可をしております。本日の議事日程は、お手元に配

布してあるとおりです。まず、日程第１、会議録署名委員に４番委員の下石昭廣さ

んと５番委員の馬渡芳文さんを指名いたします。続きまして、日程第２、会期の決

定をおはかりいたします。会期は今日 1日間にご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

議長（溝口良信） 

異議なしと認めます。よって会期は 1日間に決定しました。日程に従いまして、議

事にはいります。日程第３、報告第１７号農地法第１８条第６項の規定による通知

について報告いたします。事務局の説明を求めます。 

 

事務局 

報告第１７号農地法第１８条第６項の規定による通知について報告するもので、合

計 5件 10 筆 10,049 ㎡、うち田が 5 筆 5,208 ㎡、畑が 5 筆 4,841 ㎡でございます。 

詳細については総会資料 3頁 137 番から 4頁 141 番のお目通しをお願いします。 

 

議長（溝口良信） 

これについて何かご質問、ご意見はありませんか。 

 

議長（溝口良信） 

ないようですから、次の議案に進みます。日程第４、議案第４９号農地法第３条の

規定による許可申請の許可について提案いたします。事務局の説明を求めます。 
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事務局 

 議案第４９号農地法第３条の規定による許可申請の許可についてでございます。合

計 3件 3 筆 760 ㎡、田が 1筆 430 ㎡、畑が 2筆 330 ㎡でございます。詳細について

担当がご説明いたします。 

 

事務局 

 議案第４９号農地法第３条の規定による許可申請についてご説明いたします。総会

資料 6頁になります。別冊の航空写真と合わせてご覧ください。 

受付番号 28 番、受付年月日：令和 3 年 10 月 11 日、受人：〇〇○○、渡人：○○

○○○、申請地：長田字平山〇〇〇〇番○、地目：畑、面積：163 ㎡です。こちら

は受人要望による所有権移転売買となっております。農地法第 3条第 2項各号には

該当しないため、許可要件のすべてを満たしております。取得後のすべての農地を

利用すること、機械、労働力、技術、通作距離などをみても問題がないこと、下限

面積も超えていることから許可要件のすべてを満たしております。 

 

続きまして、受付番号 29 番、受付年月日：令和 3 年 10 月 11 日、受人：株式会社 

○○○○、渡人：○〇〇○、申請地：長田字折付〇〇〇〇番○、地目：田、面積：

430 ㎡です。こちらは受人要望による所有権移転売買となっております。農地法第

3 条第 2 項各号には該当しないため、許可要件のすべてを満たしております。取得

後のすべての農地を利用すること、機械、労働力、技術、通作距離などをみても問

題がないこと、下限面積も超えていることから許可要件のすべてを満たしておりま

す。 

 

続きまして、受付番号 30 番、受付年月日：令和 3 年 10 月 11 日、受人：〇〇○、

渡人：〇〇〇〇、申請地：長田字壱堂○〇〇○番○、地目：畑、面積：167 ㎡です。

こちらは受人の要望による所有権移転売買となっております。農地法第 3条第 2項

各号には該当しないため、許可要件のすべてを満たしております。取得後のすべて

の農地を利用すること、機械、労働力、技術、通作距離などをみても問題がないこ

と、下限面積も超えていることから許可要件のすべてを満たしております。以上で

す。 

 

議長（溝口良信） 

 それでは、担当委員の説明をお願いします。 

 

農地利用最適化推進委員（兒玉道郎） 

 受付番号 28 番は 10 月 26 日に第 3 ブロック委員 3 名で現地確認をいたしました。

場所の説明は航空写真をご覧ください。受人は〇〇地区在住で水稲、里芋を中心に

農業経営をされています。農地はすべて耕作されており、機械等も充実しており、

状況からみても効率的に利用できるものと見込まれます。農地の拡大を図るため所



 ５

有権移転をするものです。また、利用要件、従事要件、調和要件、通作距離等も特

に問題ないことから、許可相当と判断いたしました。 

 

農地利用最適化推進委員（兒玉道郎） 

 受付番号 29 番は 10 月 26 日に第 3 ブロック委員 3 名で現地確認をいたしました。

場所の説明は航空写真をご覧ください。受人は〇〇在住で水稲を中心に農業経営を

されています。農地はすべて耕作されており、機械等も充実しており、状況からみ

ても効率的に利用できるものと見込まれます。農地の拡大を図るため所有権移転を

するものです。また、利用要件、従事要件、調和要件、通作距離等も特に問題ない

ことから、許可相当と判断いたしました。 

 

農地利用最適化推進委員（兒玉道郎） 

 受付番号 30 番は 10 月 26 日に第 3 ブロック委員 3 名で現地確認をいたしました。

場所の説明は航空写真をご覧ください。受人は現在○○在住ですが、申請地の隣の

家を購入し○○に住む予定とのことです。農地はすべて耕作されており、機械等も

充実しており、状況からみても効率的に利用できるものと見込まれます。農地の拡

大を図るため所有権移転をするものです。また、利用要件、従事要件、調和要件、

通作距離等も特に問題ないことから、許可相当と判断いたしました。以上です。 

 

議長（溝口良信） 

何かご質問、ご意見はありませんか 

 

議長（溝口良信） 

 ないようですので、受付番号 28 番について許可することに賛成の方は挙手をお願

いします。 

 

（全員挙手） 

 

議長（溝口良信） 

 挙手全員ですので、受付番号 28 番は許可することに決定いたしました。続きまし

て、受付番号 29 番について許可すすることに賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

議長（溝口良信） 

 挙手全員ですので、受付番号 29 番は許可することに決定いたしました。続きまし

て、受付番号 30 番について許可することに賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 
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議長（溝口良信） 

 挙手全員ですので、受付番号 30 番は許可することに決定いたしました。続きまし

て、日程第５、議案第５０号農地転用許可後の事業計画変更申請の承認取り消しに

ついて提案いたします。事務局の説明を求めます。 

 

事務局 

 議案第５０号農地転用許可後の事業計画変更申請の承認取り消しについてでござ

います。案件については令和 3 年第 9 回三股町農業委員会総会で承認されました、

議案第 45 号受付番号 7 番の合計 1 件 1 筆 814 ㎡、畑が 1 筆 814 ㎡でございます。

詳細について担当がご説明いたします。 

 

事務局 

 議案第５０号農地転用許可後の事業計画変更申請の承認取り消しについて、ご説明

いたします。総会資料の 8頁をご覧ください。 

 取消しの理由については、令和 3 年 9 月 28 日の総会で事業計画変更第 7 号につい

ては承認され、令和 3 年 9 月 28 日に北諸農林振興局に意見書を提出しました。し

かし、翌月初旬に振興局の転用担当の〇〇氏より課内で協議した結果、当時の受人

である〇〇〇〇氏が亡くなっていることから、事業計画変更申請は不要との連絡を

受けました。今回、行政側の事務手続きによる都合により当該申請の取消しをいた

します。以上です。  

  

議長（溝口良信） 

 なにかご質問、ご意見はありませんか。 

 

議長（溝口良信） 

 ないようですから、受付番号 7 番について承認取消しすることに賛成の方は挙手を

お願いします。 

 

（全員挙手） 

 

議長（溝口良信） 

 挙手全員ですので、受付番号7番について承認取消しすることに決定いたしました。

続きまして、日程第６，議案第５１号農地法第５条の規定による許可申請の承認に

ついて提案いたします。事務局の説明を求めます。 

 

事務局 

 議案第５１号農地法第５条の規定による許可申請の承認についてでございます。合

計 8 件 13 筆 7,330 ㎡、うち田が 3 筆 1,708 ㎡、畑が 10 筆 5,622 ㎡でございます。

詳細について 8件続けて、担当がご説明いたします。 
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事務局 

 ご説明いたします。総会資料の 10 頁 64 番から 11 頁 71 番をご覧ください。別冊の

航空写真もあわせてご覧ください。 

受付番号 64 番、受付年月日：令和 3 年 10 月 11 日、受人：〇〇〇〇有限会社、渡

人：〇〇〇〇、申請地：蓼池字加世原〇〇〇〇番、地目：畑、面積：245 ㎡です。

売買による所有権移転です。転用目的は倉庫建築 1棟です。こちらは第 3種農地で

許可要件をすべて満たしていることから許可相当と判断いたします。 

 

続きまして、受付番号 65 番、受付年月日：令和 3 年 10 月 11 日、受人：〇〇〇〇

有限会社、渡人：〇〇○、申請地：蓼池字加世原〇〇〇〇番、地目：畑、面積：669

㎡です。売買による所有権移転です。転用目的は貸駐車場です。こちらは第 3種農

地で許可要件をすべて満たしていることから許可相当と判断いたします。 

 

続きまして、受付番号 66 番、受付年月日：令和 3 年 10 月 11 日、受人：〇〇○〇

〇○株式会社、渡人：〇〇〇〇○、申請地：蓼池字加世原〇〇〇〇番、地目：畑、

面積：1,009 ㎡です。売買による所有権移転です。転用目的は資材置場です。こち

らは第3種農地で許可要件をすべて満たしていることから許可相当と判断いたしま

す。 

 

続きまして、受付番号 67 番、受付年月日：令和 3 年 10 月 11 日、受人：㈱〇〇〇

〇、渡人：〇〇○、申請地：蓼池字今市〇〇○番○、地目：畑、面積：361 ㎡です。

売買による所有権移転です。転用目的はモデルハウス建設 1 棟です。こちらは第 3

種農地で許可要件をすべて満たしていることから許可相当と判断いたします。 

 

続きまして、受付番号 68 番、受付年月日：令和 3 年 10 月 11 日、受人：株式会社

〇〇○・〇〇〇〇、渡人：〇〇〇〇、申請地：長田字政矢谷〇〇〇〇番他 2筆、地

目：田及び畑、合計面積：744 ㎡です。売買による所有権移転です。転用目的は太

陽光発電設備の設置です。こちらは第 2種農地で許可要件をすべて満たしているこ

とから許可相当と判断いたします。 

 

続きまして、受付番号 69 番、受付年月日：令和 3 年 10 月 11 日、受人：株式会社

〇〇〇〇○、渡人：〇〇〇〇、申請地：蓼池字南原〇〇〇〇番○他 3筆、地目：畑、

合計面積：2,818 ㎡です。売買による所有権移転です。転用目的は事務所・車両整

備棟、露天駐車場、待機場、洗車場です。こちらは第 3種農地で許可要件をすべて

満たしていることから許可相当と判断いたします。 

 

続きまして、受付番号 70 番、受付年月日：令和 3年 10 月 11 日、受人：〇〇〇〇、

渡人：〇〇〇〇、申請地：長田字車場〇〇○番○、地目：田、面積：500 ㎡です。

使用貸借の設定です。転用目的は一般個人住宅 1棟です。こちらは第 2種農地で許
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可要件を満たしていることから、許可相当と判断いたします。 

 

続きまして、受付番号 71 番、受付年月日：令和 3年 10 月 11 日、受人：〇〇〇〇、

渡人：〇〇○、申請地：蓼池字筆無〇〇○番○、地目：田、面積：984 ㎡です。売

買による所有権移転です。転用目的は一般住宅及び貸車庫、貸駐車場です。こちら

は第3種農地で許可要件をすべて満たしていることから許可相当と判断いたします。 

以上です。 

 

議長（溝口良信） 

 それでは、受付番号順に担当委員の説明をお願いします。 

 

３番委員（内村介貞） 

受付番号 64 番は 10 月 25 日に第 4 ブロック委員 3 名で現地調査及び確認をいたし

ました。場所の説明は航空写真をご覧ください。 

受人は〇〇で建築資材の販売及び取り付けを行っている会社で、〇〇より資材を運

搬していましたが、関連会社である〇〇〇〇の近くで、利便性の良い申請地に倉庫

1 棟を建築するものです。境界にブロック塀を設置し、生活排水は北東の町道側溝

へ、雨水については雨水桝を設置して集水後は町道側溝へ排水します。特に問題な

く、許可相当と判断いたしました。    

 

続きまして、受付番号 65 番についても 10 月 25 日に第 4 ブロック委員 3 名で現地

調査及び確認をいたしました。場所の説明は航空写真をご覧ください。 

申請地は 64 番の隣接地に位置する場所です。受人は〇〇〇〇の関連会社であり、

トラックの増車に伴い駐車場として整備し、〇〇〇〇に貸借するものです。境界に

ブロック塀を設置し、敷砂利をして転圧、雨水については敷地内に雨水桝を設置し

集水後は東側側溝へ排水することから、特に問題ないものとして許可相当と判断い

たしました。 

 

続きまして、受付番号 66 番も 10 月 25 日に第 4 ブロック委員 3 名で現地調査及び

確認をいたしました。場所の説明は航空写真をご覧ください。申請地は 64 番、65

番の北側に隣接しております。受人の会社は隣接地にあり、パレットの製造を行っ

ております。申請地の隣の資材が増えたため、申請地に資材置場を増設するもので

す。境界にはブロック塀を設置、雨水については北西及び北東の既設側溝へ自然放

流するものです。特に問題ないものとして許可相当と判断いたしました。以上です。 

 

１番委員（小倉休幸） 

受付番号 67 番は 10 月 25 日に第 1 ブロック委員 3 名で現地調査及び確認をいたし

ました。場所の説明は航空写真をご覧ください。 

 受人は建設業をされております。近年の各種住宅設備の近代化に伴い、顧客見学用
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に最新の住宅設備を利用したモデルハウス 1棟を建築する必要があるため、今回の

計画をされたものです。造成にあたっては周辺の土地に土砂等の流出がないよう配

慮されるということです。モデルハウスの生活排水等は南側公共下水道へ接続し、

雨水については宅地内に雨水桝を設置して、敷地南側の側溝へ排水します。特に問

題ないものとして許可相当と判断いたしました。 

 

農地利用最適化推進委員（兒玉道郎） 

受付番号 68 番は 10 月 26 日に第 3 ブロック委員 3 名で現地調査及び確認をいたし

ました。場所の説明は航空写真をご覧ください。 

 転用目的は太陽光発電設備の設置です。転用事業による近隣農地への日照、通風等

に著しい支障はありません。隣接地との境界には外周防護フェンスを設置し、雨水

排水については自然浸透、未浸透水は隣接する水路へ排水します。こちらは土地改

良区域外です。航空写真の下の田んぼと畑の間の〇〇〇〇-○は水路でありますが、

受人に譲渡されるということです。水路上流部に田があり、今年も耕作をされてお

り水路がなくなると流末が無くなる事があります。また、〇〇○公園に隣接してい

ることから、三股町景観条例について都市整備課へ事前協議書を提出しています。

現地確認の結果、水路の流末と〇〇○公園の景観の 2 点に問題があると      

判断いたしました。以上です。 

 

農地利用最適化推進委員（杉野 満） 

受付番号 69 番は 10 月 25 日に第 4 ブロック委員 3 名で現地調査及び確認をいたし

ました。場所の説明は航空写真をご覧ください。 

 転用目的は事務所、車両整備棟、露天駐車場、洗車場です。受人は運送業を営んで

おります。昨今ネットショップによる消費が増加しており、荷物の個数、商品の種

類、運送エリアが拡大しているため、現状の手狭な環境を見直し、トラック等の増

車や車両整備棟の設置、労働環境の改善を図るための所有権移転となっております。

転用事業による周辺農地への支障については、国道に面しており西側は工場の建物、

北側と東側も道路で近隣農地への日照、通風及び通作等に支障はないものと判断い

たしました。また、周囲にはブロック塀及びフェンスを設置し、生活排水等は合併

浄化槽を設置し、処理後は北側側溝へ、雨水は傾斜を設け東側側溝へ排水します。

建物及びその周辺については敷地内に雨水桝を設置し北側側溝へ排水します。整備

室、洗車場の排水は油水分離槽で処理し北側側溝へ排水します。尚、近隣の農地等

に被害が生じた場合は協議の上、十分な対応をするということであります。特に問

題ないものとして許可相当と判断いたしました。 

 

議長（溝口良信） 

 受付番号 70 番については、私の方から説明をしたいと思います。現地調査につい

ては、10 月 26 日に第 3 ブロック委員 3 名で現地確認をいたしました。場所の説明

は航空写真をご覧ください。受人は〇〇○在住で介護士をしておられます。申請地
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は、先日の全体協議会で 5条取得についての説明があったところです。渡人と受人

は夫婦で、渡人の実家敷地が手狭なため、実家の隣である申請地に個人住宅を建築

されるものです。今後は渡人の叔父やお母さんと一緒に農業をされるということで、

地域においても貴重な人材が帰ってきてくれるな、と思っているところです。住宅

建築にあたり、周囲にはブロック塀を設置し、生活排水等は地区の農業集落排水へ

接続します。雨水については雨水桝を設置し集水後は町道側溝へ排水します。特に

問題ないものとして許可相当と判断いたしました。 

 

農地利用最適化推進委員（杉野 満） 

受付番号 71 番は 10 月 25 日に第 4 ブロック委員 3 名で現地調査及び確認をいたし

ました。場所の説明は航空写真をご覧ください。 

転用目的は一般個人住宅と貸車庫及び貸駐車場です。受人は現在社宅住まいで、そ

の解消のため土地を探していたところ、会社の近隣である申請地の売却を知り所有

権移転をするものです。現在、会社には駐車スペースがなく、1.5 キロ先に借りて

いる駐車場まで遠くて不便であるため、申請地に個人住宅と貸車庫、貸駐車場を建

設し、会社に使用貸借させるものです。建設に際し、周辺農地に土砂流出等ないよ

う周囲にはブロック塀を設置し、生活排水等は合併浄化槽を設置し処理後は北側既

設側溝へ、雨水については雨水桝を設置し集水後は既設側溝へ排水します。特に問

題ないものとして許可相当と判断いたしました。以上です。 

 

議長（溝口良信） 

 それでは 68 番において、水路を譲渡した後はどうなるのかという点と三股町景観

条例の関係で意見が出ました。それから、現地確認した時に小牧委員、兒玉委員と

も話したのですが、申請地に太陽光発電施設を設置した場合に公園に隣接している

ので、公園を利用する人が太陽光施設に対して危害を加える心配があるということ

で、何か対策をしたほうがいいのではないかという意見が出ましたので、それにつ

いて事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 

 ご説明いたします。まず、景観条例につきましては都市計画係に行政書士から景観

条例の届出が提出されております。都市計画係でも協議が終わっていまして、公園

の景観には問題ないということで意見をもらっております。次に水路の件につきま

しては、流末である現在耕作してある農地〇〇〇〇番地についても、行政書士に確

認をしたところ、そのまま水路として残すということです。所有者である〇〇氏か

ら譲渡された後も、水路を潰さずに排水先として活用していくという意見をもらっ

ております。最後に公園の利用者から施設への被害が出るのではないかということ

ですが、その点についてはフェンスを設置して立ち入り防止を図るということです。

もし、被害等出た場合は民事の方の対応になると思います。以上です。 
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事務局 

 補足説明をさせていただきます。航空写真の斜線の左上に田が 1 筆あるのですが、

当初はここも申請地の中に含まれていました。しかし、都市整備課の方で景観条例

の届出があった時に〇〇○公園の隣接地ということで、公園からの景観が悪くなる

のではないかということで、その左上の土地とその上側にある斜線部分の土地の 2

筆については三股町の方で買取しようという相談もしました。しかし、そうなると

斜線下側と上部分のつながりがなくなるということで、太陽光発電設備としての許

可承認を 2 つに分けてしないといけなくなるということで、斜線上部の土地の町と

しての買取りは断念したというところです。尚、公園の景観上の問題としては、目

隠しになるツツジ等を植栽し、公園の景観を損なわないように対策をしたいと都市

整備課と申請者との協議がされたということです。水路については田んぼがなくな

るので用水の必要はなくなるということです。 

  

議長（溝口良信） 

 只今、説明等が終わりましたが、これについて、なにかご質問、ご意見はありませ

んか。 

 

４番委員（下石昭廣） 

 68 番の関連で、私も事前調査をしております。その時に気になったのは、やはり先

程から意見が出ております景観上の問題です。事務局にもその話をしたところです。 

 時季的にはツツジや桜等咲いて花見客も来る自然公園なので、景観上フェンスとか

ではなく、ツツジとかサツキとか自然な形で施工をしてもらうよう担当課や施工業

者にも配慮してもらえればと思います。以上です。 

 

議長（溝口良信） 

 先程、事務局長が説明した目隠しというのは植栽をするということですが、施工業

者がフェンスを設置し、その内側に行政側で自然な形になるよう植栽をするのか、

または業者が施工するのかというところはどうなりますか。 

 

事務局 

 都市整備課としては、公園のツツジ等を植栽して景観を損なわないように検討する

ということでした。 

 

４番委員（下石昭廣） 

 フェンスとか構築物では自然とのバランスが良くないし、ツツジは低木なので景観

上どうなのかと思います。垣根になるような樹木があればそれを植栽したほうがい

いのではないかと思います。 
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事務局 

 背を高くして植栽をすると思います。 

 

４番委員（下石昭廣） 

 〇〇○〇〇は高台なので、少々のツツジ等では太陽光施設は隠れないと思います。

花見に来た人達が太陽光発電施設を見たら、違和感を覚えるのではないかと思いま

した。そこが気になるところです。 

 

２番委員（上水広志） 

 確認ですが、景観条例とはどんなものなのですか。また、航空写真の図面に土地利

用計画区域と書いてありますが、それとの兼合いがあるのですか。景観条例という

のはこういう地域にはこういうのを建設したらいけませんよという条例ですか。 

 

事務局 

 太陽光発電設備において500㎡以上は届出をするように景観条例でうたってありま

して、太陽光発電施設を設置できないという規制はできないとなっております。 

 

４番委員（下石昭廣） 

 規制はできないのですか。内容によってはできるのではないですか。 

 

事務局 

 出来ないです。 

 

４番委員（下石昭廣） 

 以前、日南海岸で石油タンクの建設で景観上の関係で問題になったことがありまし

た。 

 

２番委員（上水広志） 

 景観条例は規制するための条例ではないのですか。 

 

４番委員（下石昭廣） 

 内容によってはできるでしょう。 

 

事務局 

 規制するための条例ではないです。太陽光に関しては規制できないということらし

いです。 

 

４番委員（下石昭廣） 

 太陽光に関しては出来ないということですね。 
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事務局 

 あくまでも届出のみ必要ということです。 

 

２番委員（上水広志） 

 景観条例だから、こういう地域にはこういうものを建設は出来ませんよという条例

かと思っていました。 

 

事務局 

 そこまでの規制が太陽光に関しては出来ないということです。 

 

４番委員（下石昭廣） 

 国側からすれば、太陽光施設を作るなということではなくて、見えないように自然

な形で設置してもらえればいいということですね。 

 

２番委員（上水広志） 

 最終的な判断はどこがするのですか。 

 

事務局 

 農業委員会としては申請のあった農地について転用に問題がないかを判断するこ

とだと思います。また、都市整備課では建築確認がいらないので、景観条例とかの

判断になるかと思います。 

 

２番委員（上水広志） 

 確かに景観が一番だと思います。町の財産である〇〇○公園を守るというところで、

慎重に判断したほうがいいと思います。 

 

事務局 

 そのあたりを都市整備課でも土地の買上げを検討して、１筆はなんとか買上げの方

向で話を勧めたという経緯を聞いております。 

 

議長（溝口良信） 

 他にないですか。 

 

１番委員（小倉休幸） 

 場所を見てないので何とも言えない。 

 

４番委員（下石昭廣） 

 〇〇○公園の駐車場から東の山手側にまっすぐ登ったところです。以前は草スキー

があったとこの隣です。高台になので目立つと思います。 
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２番委員（上水広志） 

 結局、斜線の部分に太陽光発電施設を設置するということですか。 

 

議長（溝口良信） 

 土地利用計画図の部分は宅地で、その部分も含めて太陽光発電施設を設置するとい 

うことです。全部の面積はどうなりますか。 

 

事務局 

 全体の面積は 1616.34 ㎡です。 

 

事務局 

 農業委員会に申請が上がっている斜線の部分と、航空写真の黒枠で囲ってある部分

が太陽光発電施設の設置場所になります。 

 

２番委員（上水広志） 

 黒で囲ってある全部に太陽光ができるということですか。 

 

事務局 

 そういうことです。斜線の部分は農地だけです。 

 

４番委員（下石昭廣） 

 斜線の部分は下の方なのであまり景観的には問題ないと思いますが、それ以外につ

いては町で買取りは出来なかったのでしょうか。 

 

事務局 

 宅地部分については既に取引が終わっているようです。 

 

１番委員（小倉休幸） 

 そうなると景観は悪くなりますね。 

 

３番委員（内村介貞） 

 宅地部分は山手なので、植栽をしても丸見えになりますね。 

 

５番委員（馬渡芳文） 

 議会で取り上げてもいいような案件ですね。 

 

（各委員より「建設後に町民から色々な意見が出るだろう」、「役場が公園に太陽光発

電施設を建設したように思われるかもしれないですね。」等々意見あり） 
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事務局 

 事務局としては申請書を受理しないわけにはいかないので、受理後に都市整備課に

ここに太陽光ができると景観上良くないのではないかという話は重々してありま

す。都市整備課も事業者と協議し、また、町長、副町長とも話合いをして進めたと

聞いております。それで町の方で目隠しになる植栽等は検討しないといけないだろ

うという話にはなっているということです。 

 

５番委員（馬渡芳文） 

 宅地部分の土地利用計画図と書いてある部分は計画ががもう進んでいるのですか。 

 

事務局 

 計画図面はできております。 

 

４番委員（下石昭廣） 

 68 番については景観上の問題がどうしても引っかかるので、継続審議ということで、

みんなで現地を見に行ったほうがいいのではないですか。 

 

１番委員（小倉休幸） 

 継続審議がいいかもしれないですね。 

 

議長（溝口良信） 

 意見が色々でておりますが、農地に被害を及ぼすという問題はないですね。後は景

観上については担当課である都市整備課に協議書を提出しておりますので、担当課

での協議の中ではそれほど問題視されていないのかということがあります。農業委

員会としての許可の判断としては、雨水、土砂流出等も問題ないと考えております。

また、景観上の問題は都市整備課の担当なので判断を委ねるということになると思

います。 

 

事務局 

 事務局としてもそのように考えております。都市整備課に懸念事項は伝えていると

ころではあります。 

 

議長（溝口良信） 

 我々としても色々心配はしているけれども、農業委員会としては斜線下の部分につ

いては害を及ぼすことはない、後は景観上の問題で担当課の判断ということですね。

現場を見てない方もいらっしゃるので現場を見ますか。 

 

１番委員（小倉休幸） 

 景観上のことは農業委員会の判断の範囲ですか。 
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議長（溝口良信） 

 農業委員会の範囲ではないです。景観条例等は都市整備課の管轄ですね。 

 

４番委員（下石昭廣） 

 それなら現場を見に行く必要はないですね。 

 

１番委員（小倉休幸） 

 そうですね。 

 

議長（溝口良信） 

 先程から色々議論をしてきましたが、我々としては申請地から公園や周辺農地に施

設の施工によって、雨水や土砂等の流出の被害があるということであれば問題があ

るということになりますが、現場を見たところ水路はあるし、現状を維持して施工

するということなので特に問題はないということですね。 

 

４番委員（下石昭廣） 

 許可されれば施工の段階になるのですが、農地法以外で太陽光発電に関しての許可

要件は何もないのですか。 

 

事務局 

 ないですね。 

 

４番委員（下石昭廣） 

 許可が出れば、すぐ施工できるわけですね。 

 

事務局 

 後は経産省の接続許可等の手続きになると思います。 

 

５番委員（馬渡芳文） 

 今後、三股町で〇〇○公園の拡張計画とかはないのですか。 

 

議長（溝口良信） 

 三股町では整備については年間契約で造園業者に委託してやっていますし、都市整

備課の作業員が草刈り等もしています。 

 

２番委員（上水広志） 

 役場の他の部署では、この案件の情報は共有されているのですか。副町長までは話

してあるのですか。 
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事務局 

 町長まで話してあると聞いております。 

 

議長（溝口良信） 

 皆さんから色々意見がでましたので、この件については事務局長と私で景観のこと

まで農業委員会でも議論をし、色んな意見がでたということを都市整備課長、町長、

副町長まで話をしたほうがいいかなと思いました。 

 

２番委員（上水広志） 

 そうですね。農業委員会で景観に対して、こういう懸念が出たということを話して

もらったほうがいいと思います。 

 

４番委員（下石昭廣） 

 先程の現地調査の報告でも景観上の問題については意見が出ているので、そこは担

当課や町長、副町長にもちゃんと話したほうがいいと思います。 

 

議長（溝口良信） 

 それでは 68 番については私と副会長、事務局長の 3 人で、町長、副町長、担当課

長に集まってもらって、農業委員会での議論の内容を報告し、話し合いをするとい

うことでいいですか。 

 

（「はい」） 

 

議長（溝口良信） 

 他の案件について何かご質問、ご意見はないですか。 

 

議長（溝口良信） 

 ないようですので、番号順に採決をしたいと思います。受付番号 64 番について承

認することに賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

議長（溝口良信） 

挙手全員ですので、受付番号 64 番は承認することに決定いたしました。続きまし

て、受付番号 65 番について承認することに賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 
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議長（溝口良信） 

挙手全員ですので、受付番号 65 番は承認することに決定いたしました。続きまし

て、受付番号 66 番について承認することに賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

議長（溝口良信） 

挙手全員ですので、受付番号 66 番は承認することに決定いたしました。続きまし

て、受付番号 67 番について承認することに賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

議長（溝口良信） 

挙手全員ですので、受付番号 67 番は承認することに決定いたしました。続きまし

て、受付番号 68 番について承認することに賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

議長（溝口良信） 

 挙手全員ですので、受付番号 68 番は承認することに決定しました。尚、この 68 番

については、私と副会長、事務局長とで町長、副町長、都市整備課長に農業委員会

総会での議論の内容を提案しに行くということにしたいと思います。続きまして、

受付番号 69 番について承認することに賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

議長（溝口良信） 

 挙手全員ですので、受付番号 69 番は承認することに決定しました。続きまして、

受付番号 70 番について承認することに賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

議長（溝口良信） 

 挙手全員ですので、受付番号 70 番は承認することに決定しました。最後に受付番

号 71 番について承認することに賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 
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議長（溝口良信） 

 挙手全員ですので、受付番号 71 番は承認することに決定しました。続きまして、 

日程第７、議案第５２号令和３年度利用権設定借受候補者（推薦農業者）の承認に

ついて提案いたします。事務局の説明を求めます。 

 

事務局 

 議案第５２号令和３年度利用権設定借受候補者（推薦農業者）の承認についてでご 

ざいます。今回 2 件上がってきております。〇〇〇〇氏と〇〇〇〇氏の 2 名です。

今回 2名とも更新の申請となっております。ご審議をお願いします。 

 

議長（溝口良信） 

 今回の 2 名については国分委員と小牧委員の方から推薦があったところです。  

これについてなにかご質問、ご意見はありませんか。 

 

議長（溝口良信） 

 ないようですので、令和３年度利用権設定借受候補者（推薦農業者）について、承

認することに賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

議長（溝口良信） 

 挙手全員ですので令和３年度利用権設定借受候補者（推薦農業者）について承認す

ることに決定しました。続きまして、日程第８，議案第５３号農業経営基盤強化促

進法第１８条第１項の規定による農用地利用集積計画の承認取り消しについて提

案いたします。事務局の説明を求めます。 

 

事務局 

 議案第５３号農業経営基盤強化法第１８条第１項の規定による農用地利用集積計

画の承認取り消しについてでございます。令和 3年第 9回三股町農業委員会総会に

おいて承認されました、議案第 47 号受付番号 349 番から 360 番の合計 12 件、49

筆 42,487 ㎡、うち田が 19 筆、14,051 ㎡、畑が 30 筆 28,436 ㎡でございます。この

案件につきましては、10 月の宮崎県農業振興公社の農業集積計画の承認を受けて、

三股町農業委員会の集積計画の総会承認が必要となるため、承認取消しを行うもの

でございます。ご審議の方を宜しくお願いします。 

 

議長（溝口良信） 

 これについては先の全体協議会におきまして、取消しを行う旨の説明を受けたとこ

ろであります。農地中間管理機構による利用権設定の各筆明細でございます。総会

資料の 14頁 349番から 16頁 360番までが 9月総会で承認された分の承認取消しで
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あります。これについて皆さんの方からご意見、ご質問はありませんか。 

 

議長（溝口良信） 

 ないようですので、今回の承認取消しに賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

議長（溝口良信） 

 挙手全員ですので、農業経営基盤強化促進法第 18 条第 1 項の規定による農用地利

用集積計画の承認を取消すことに決定いたしました。続きまして、日程第９、議案

第５４号農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定による農用地利用集積計

画の承認について提案いたします。事務局の説明を求めます。 

 

事務局 

議案第５４号農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定による農用地利用集

積計画の承認についてでございます。今回、所有権移転は合計 7件 12 筆 11,015 ㎡、

うち田が 8 筆 7,191 ㎡、畑が 4 筆 3,824 ㎡でございます。利用権設定については、

合計が 18 件 58 筆 51,267 ㎡、うち田が 22 筆 17,429 ㎡、畑が 36 筆 33,838 ㎡でご

ざいます。利用権設定の内訳としましては、通常利用権設定が合計 6 件 9 筆 8,780

㎡、うち田が 3 筆 3,378 ㎡、畑が 6筆 5,402 ㎡でございます。農地中間管理機構に

よる利用権設定は合計 12 件 49 筆 42,487 ㎡、うち田が 19 筆 14,051 ㎡、畑が 30 筆

28,436 ㎡でございます。詳細について、ご審議をお願いいたします。尚、農地中間

管理機構の利用権設定については９月分が再上程となっております。 

 

議長（溝口良信） 

それでは農用地利用集積計画でございますが、所有権移転各筆明細は、総会資料 18

頁 78 番から 19 頁 84 番まで、通常利用権設定の各筆明細は総会資料 20 頁 361 番か

ら 21 頁 366 番まで、農地中間管理機構による利用権設定は総会資料 22 頁 367 番か

ら 24 頁 378 番までとなっております。これについて皆さんから何かご質問、ご意見

はありませんか。 

 

議長（溝口良信） 

ないようですから、総会資料の所有権移転に関する18頁78番から19頁84番まで、

及び利用権設定に関する 20頁 361 番から 24頁 378 番までについて承認することに

賛成の方は挙手をお願いします。 

  

（全員挙手） 
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議長（溝口良信） 

 挙手全員ですので、総会資料の所有権移転に関する 18 頁 78 番から 19 頁 84 番まで

及び利用権設定に関する20頁 361番から 24頁 378番までについて承認することに

決定いたしました。続きまして日程第１０、議案第５５号農業振興地域整備計画変

更（除外）について提案いたします。事務局の説明を求めます。 

 

事務局 

 議案第５５号農業振興地域整備計画変更（除外）についてでございます。内容につ

きましては総会資料 27 頁及び先日配布しました資料の通りとなっております。詳

細については担当がご説明いたします。 

 

農政企画係 

 それでは、お手元の総会資料 27 頁及び別添の資料も合わせてご覧ください。詳細

については、先日の全体協議会で説明をしましたので、今回は概要のみ説明いたし

ます。今回の案件は除外が 1 件でございます。場所は宮村字岡下〇〇〇〇番○他 1

筆、地目は畑、面積：1,579 ㎡のうち 1,058 ㎡です。いずれも農地（畑）からの除

外となっております。事業計画者は㈱〇〇○で〇〇○○〇〇○の関連会社となって

おります。変更理由につきましては建売住宅を建設するためとなっております。土

地の所有者は〇〇○○○さんで以前、〇〇さんの息子さんが住宅を建築するという

ことで一部除外しております。その後、息子さんが住宅建築に至らず、現在も畑と

して使用しておりました。今回の事業変更についての顛末書を別紙資料の 4頁に添

付しております。ご審議方宜しくお願いします。以上です。 

  

議長（溝口良信） 

 説明資料として、これからは地籍図、字図等の図面に地目を入れたほうが分かりや

すいと思います。それと写真を添付したほうが現場の状況が分かると思います。 

 

農政企画係 

 はい。わかりました。 

 

議長（溝口良信） 

 只今、説明をしていただきましたがこれについて皆さんから、ご意見、ご質問等は

ありませんか。 

 

議長（溝口良信） 

 ないようですので、案件番号 1 番について承認することに賛成の方は挙手をお願い

します。 

 

（全員挙手） 
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議長（溝口良信） 

挙手全員ですので案件 1番は承認することに決定しました。以上で、本日の総会に

付議された案件は全部議了しました。本日は全議案慎重審議していただきまして、

誠にありがとうございました。以上で第１０回三股町農業委員会総会を終了いたし

ます。 

 

 

 

 

 

閉 会 10 時 30 分 

 

 

 

 

 

 


